
 

Niederschrift 
  

über die Sitzung des Bau- und Wegeausschusses der Gemeinde Lehmrade 
am 12.03.2024 um 19:00 Uhr im Dorfgemeinschaftshaus Lehmrade 

 
 
 
Beginn: 19:05 Uhr       Ende: 21:20 Uhr  
 
 
anwesend: 5       Mitgliederzahl: 7 
 
  
stimmberechtigt:  
GV Horst Brandt      Vorsitzender 
GV Sebastian Enge       stellv. Vorsitzender 
GV Matthias Ergezinger 
GV Björn Weindler      entschuldigt 
GV Christian Winter       
WB Jürgen Göthling      Protokollführer 
WB Torge Brandt      fehlt 
 
nicht stimmberechtigt:  
GV Wolfgang Boenisch 
       
 
 
Tagesordnung: 
 
I.     Öffentlicher Teil 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung  

2. Eventuelle Erweiterung der Tagesordnung  
3. Niederschrift der Sitzung vom 30.11.2023 
4. Stand Froschpark 
5. Moorweg 
6. Wiederkehrende Arbeiten 
7. Gemeindeholz 
8. Gestiftete Bänke 
9. Arbeitsübersicht für Gemeindewerker 
10. Verschiedenes 

 
II.    Nichtöffentlicher Teil 
 

11. Personalangelegenheiten 
 

III.     Öffentlicher Teil 
 

12. Bekanntgabe des im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlusses 
  



TOP 1  Eröffnung der Sitzung, Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung  
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt fest, 
dass zur Sitzung ordnungsgemäß eingeladen wurde und der Ausschuss 
beschlussfähig ist. 

 
 
TOP 2  Eventuelle Erweiterung der Tagesordnung  

 
Es gibt keine Anträge zur Erweiterung der Tagesordnung 

 
 
TOP 3  Niederschrift der Sitzung vom 16.03.2023  

 
Zur Niederschrift gibt es keine Änderungswünsche. 

 
 
TOP 4 Stand Dorfpark (Froschpark) 

 
Nach dem durchgeführten Baumschnitt und Säuberungsarbeiten werden in der 
KW 11 fehlender Boden aufgetragen und die Wege mithilfe einer gestifteten 
Rüttler Platte verdichtet, so das eine zukünftige Erosion der Wege durch 
Niederschlag vermieden wird. 
Der verrottete Holzzaun neben dem Spielplatz, zur Einfriedung der Parkfläche, soll 
durch einen 40 m langen Doppelstabzaun ersetzt werden. Dazu wird Herr 
Boenisch drei Angebote bei Baustoffhändlern in Mölln einholen. 
Des Weiteren sollen Verbotsschilder „Hier kein Hundeklo“ in den Teilen des 
Parkes aufgestellt werden, die an den Spielplatz angrenzen. 

 
 

TOP 5 Moorweg 
 

Der Moorweg wird erst nach Abschluss der Bauarbeiten durch die Betreiberin des 
Ponyhofes, seitens der Gemeinde wieder in die Regelpflege übernommen. 
Die anwesende Frau Sarah Kuhls berichtete, dass sie während der Bauphase an 
ihrem Besitz die Erdarbeiten zur Nutzungserhaltung des Moorweges übernimmt.  

 
 

TOP 6 Wiederkehrende Arbeiten 
 

Um eine verbesserte Organisation der Arbeitsabläufe der Gemeindearbeiter zu 
erlangen, sollen diese aufgefordert werden, ihre gesamten anfallenden Tätigkeiten 
schriftlich zu fixieren. 
Parallel werden die Mitglieder des Bau- und Wegeausschusses ebenfalls Listen 
erstellen mit den Tätigkeiten, die sie als notwendig erachten. 
Alle Listen sollen bis zur nächsten GV-Sitzung am 26.03.24 vorliegen. 
Dann wird der BWA die Ergebnisse zusammenführen und separate Listen für 
wiederkehrenden Tätigkeiten und für individuellen Tätigkeiten erstellen. 
Diese Listen werden dann durch den BWA nach den anfallenden Bedürfnissen 
aktualisiert. 

 
 

  



TOP 7 Gemeindeholz 
 

Zukünftig soll im Herbst jeden Jahres eine Planung über die Holzarbeiten der 
Gemeinde Lehmrade erfolgen. Darin wird festgelegt, ob und wer die anfallenden 
Arbeiten durchführt. Auch sollen eventuelle Anfragen zum Holzschlag von 
Privatpersonen berücksichtigt werden. 
 
 

TOP 8 Gestiftete Bänke 
 

Die beiden gestifteten Bänke sind wunschgemäß an ihrem Bestimmungsort 
aufgestellt worden. 
 
 

TOP 9 Arbeitsübersicht für Gemeindearbeiter (Flipchart) 

 
Die abgestimmten Ergebnisse der anstehenden Arbeiten der Gemeindearbeiter 
aus TOP 6 werden in dem Gebäude der Gemeindearbeiter ausgehängt und sind 
für die Gemeindearbeiter verpflichtend. 
 
 

TOP 10 Verschiedenes 

 
Die beauftragte Instandsetzung des Gullys im Wiesengrund auf Höhe 
Hausnummer 11 ist bisher nicht erfolgt. Herr Horst Brandt wird zeitnah beim 
beauftragten Unternehmen nachfragen. 
 
Der Schaukasten für die Gemeindeaushänge am Campingplatz ist noch nicht 
installiert. Frau Wagnitz soll hier nach dem Stand fragen. 
 
Für die Gemeindearbeiten ist die Anschaffung eines Allmähers sinnvoll. Herr 
Ergezinger wird ein entsprechendes Angebot einholen. 
 
Herr Enge berichtet, dass grundsätzlich die Möglichkeit besteht, am Parkplatz 
„Tiefe Kuhlen“ ein Nachtparkverbot zu erlangen. Der Kreis, Fachdienst Naturpark 
Lauenburgische Seen, ist in Klärung mit dem Amt Breitenfelde. 

 
Frau Sara Kuhls, Pferdehof Kranichtal, fragte an, ob ein Teil des Frachtweges 
temporär am 14.04.2024 für ein Reitturnier benutzt werden kann. Vorerst soll 
geprüft werden, ob der Moorweg oder ein Weg in Richtung Drüsensee 
ausreichend ist. Der Frachtweg bietet sich eher weniger an, da dieser sonntags 
von Spaziergängern stark frequentiert und die Belastung des Frachtweges durch 
die Pferde nicht absehbar ist.  

 
Die beauftragte Instandsetzung der Rinnsteine im Wiesengrund auf Höhe der 
Hausnummer 3 D / 5 A ist bisher nicht erfolgt. Herr Horst Brandt wird zeitnah beim 
beauftragten Unternehmen nachfragen. 

 

 

 

 

 

 



TOP 12 Bekanntgabe des im nichtöffentlichem Teil gefassten Beschlusses 

 
Die Öffentlichkeit wird wieder hergestellt. Es erschien kein Zuhörer.  
 
Der Vorsitzende teilt mit, dass es nur ein informelles Gespräch und keine 
Beschlüsse gab. 

 
 
 
Der Vorsitzende beendet die Sitzung um 21:20 Uhr.  
 
 
 
 
 
 
Vorsitzender        Protokollführer 
gez. Horst Brandt       gez. Jürgen Göthling 


